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APERTURA LAVORI ORE 10:58 

 

CHIUSURA LAVORI ORE 11:35 

 

VICEPRESIDENTE RODRIGUEZ 

 

Colleghi buongiorno, oggi 18 dicembre alle ore 10:58 apriamo la 

seduta di accesso agli atti. Segretario chiami l'appello. 

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Ottava commissione accesso agli atti dell’18 dicembre 2023.  

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE – MICHELE FRANCHINO 

 

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Rodriquez Mario,    presente; 

Accardi Michele,     presente; 

Alagna Bartolomeo Walter,         assente; 

Cavasino Pietro,    presente; 

Di Pietra Gabriele,    presente; 

Fernandez Felice Massimo,  assente; 

Fici Nicola,     presente; 

Genna Rosanna,     presente;  

Gerardi Guglielmo Ivan,   assente; 

Orlando Leonardo,     presente.  

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

I consiglieri sono in numero di 7 su 11. La seduta è valida. La 

parola al Presidente Rodriguez. 

 

VICEPRESIDENTE RODRIGUEZ 

 

Sì segretario voleva dire una cosa lei quindi le do la parola di 

nuovo. Ci sono arrivati alcuni documenti perché praticamente il 

segretario Franchino ha chiamato direttamente gli interessati 

perché c'è un problema a CED c'ha spiegato adesso che praticamente 

c'è qualche impostazione in quanto il (parole incomprensibili)  

web non arriva al Presidente e al segretario dell'ottava 

commissione quindi stanno vedendo di risolvere alcune 

problematiche. Intanto vi posso aggiornare che sono arrivati i 

documenti sul manto erboso dello stadio municipale e il progetto 

di recupero funzionale dell'immobile comunale sito in contrada 

bosco ex scuola primaria da destinarlo ad asilo nido che come ben 

sapete abbiamo perso il finanziamento. Quindi vediamo un poco di 

iniziare magari su un argomento facciamo il manto erboso ragazzi? 

(voci sovrapposte) Allora chiede di intervenire il collega Di 

Pietra, ne ha facoltà. 
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CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Io intervengo per chiedere un chiarimento da 

parte della commissione e in questo caso da lei dato che è 

Presidente pro tempore. Semplicemente perché mi è sembrato strano 

nei giorni scorsi tra venerdì e sabato, leggere un articolo 

pubblicato dalla stampa locale avente ad oggetto una assunzione 

comunque presso il Comune di Marsala. Mi è sembrato strano leggere 

questo articolo semplicemente perché è argomento trattato con 

un'indagine specifica da questa commissione che ho sollevato io, 

ho chiesto la documentazione, l'abbiamo analizzata insieme. Mi fa 

alquanto stupore, mi stupisce tanto vedere solo a distanza di più 

di un anno probabilmente, un annetto, un articolo dove non si 

parla poi della commissione, né di nulla, gradirei capire chi ha 

chiesto alla stampa tali comunicati che per carità sempre leciti, 

servono a fare chiarezza, trasparenza, la stampa è libera ed è un 

principio che va sostenuto ma mi fa strano che possa essere 

trasmessa all'esterno lavori oggetto della commissione con tanto 

di descrizioni con particolari che sono usciti dall'analisi della 

commissione senza che la commissione ne sa nulla, quindi io 

gradirei capire meglio. Sì è vero che sono pubblicati consigliere 

Genna ma sono pubblicati tutti i verbali di tutte le commissioni 

di tutte le indagini, che esca dopo un anno con delle 

dichiarazioni specifiche questo articolo, che a me ha fatto come 

dire piacere leggere perché mi ha ricordato pure il lavoro svolto 

dalla commissione, da tutti noi insieme, quindi nulla di strano 

ripeto che la stampa è libera ed è un principio che va sostenuto e 

non solo riconosciuto, ma non vi nego che mi lascia un po' stupito 

che escano informazioni del genere a distanza di tempo. Se è solo 

frutto dell'attività giornalistica ben venga, significa avranno 

fatto l'accesso ai verbali pubblicati on-line e avranno tirato le 

somme, si sono mostrati stampa attenta, se la proposta viene da 

alcuna parte della commissione avrei preferito esserne al 

corrente. 

 

VICEPRESIDENTE RODRIGUEZ 

 

Allora per quanto mi riguarda io non so nulla e credo nemmeno il 

presidente Passalacqua, perché è stato come ben sapete fuorisede 

quindi non credo che sia una notizia uscita dalla commissione 

almeno spero e credo. Diciamo però che siccome se non ricordo male 

allora, noi abbiamo mandato tutte le carte al segretario generale 

quindi magari il segretario ha trasmesso poi alla procura le carte 

e adesso è uscito fuori tutto questo per quello che ne so, poi 

altre cose io non so tranne quello che ho letto sui giornali. 

Chiede di parlare la consigliera Genna. 
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CONSIGLIERA GENNA ROSANNA 

 

Allora presidente io ho letto come voi il comunicato e ho 

apprezzato tantissimo il fatto che sia andato all'esterno perché 

questa è la commissione preposta all'accesso agli atti. Io non 

penso collega che ci sia stato qualcuno della commissione che 

abbia inviato date o situazioni, io penso più che altro che 

evidentemente avranno avuto modo di spulciare questo argomento e 

hanno ritenuto di pubblicarlo. Colgo l'occasione presidente visto 

che comunque il nostro lavoro è un lavoro particolare e certosino 

molto spesso, perché non fare un comunicato noi e renderlo 

visibile a mezzo stampa? In modo che dimostriamo anche il lavoro 

che viene fatto all'interno, anche perché i nostri dati sono dati 

che poi vengono pubblicati senza nessun problema, quindi ci 

onoriamo noi di metterlo direttamente sul portale. 

 

VICEPRESIDENTE RODRIGUEZ 

 

Collega Genna io aspetterei che rientra il presidente Passalacqua 

e che ci siano tutti i componenti della commissione così per 

decidere tutti assieme. Secondo me non è giusto non aspettare il 

presidente, quindi aspettiamo magari mercoledì che dovrebbe 

rientrare e ne parliamo assieme. Allora manto erboso stadio 

comunale. Lo legge il collega Orlando che è più deciso di voce di 

me.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie presidente, colleghi. No, più che altro presidente perché 

capisco che c'ha una certa età perciò mi sono messo a 

disposizione. L'oggetto è manto erboso stadio comunale e 

trasmissione documentazione. 

 

CONSIGLIERE 

 

Ma è il progetto? 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

È il manto erboso sì c'è il progetto non dettagliato come viene 

posizionato ma i costi. Il riscontro alla nota protocollo 102 207 

del 13/11/2023 si trasmette in allegato appunto il computo metrico 

del progetto definitivo redatto da professionista esterno ed 

approvato in data 13/7/2020. Ed il computo metrico del loro 

progetto esecutivo redatto da personale tecnico interno 

dell'amministrazione in data 8/11/2023. Progetto definitivo, 

progetto per il completamento dell'adeguamento del campo di gioco 

dell'impianto sportivo stadio municipale Lombardo Angotta Marsala 
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realizzazione del fondo del campo di calcio in erba sintetica 

tavola numero nove elaborato computo metrico. Il progettista 

allora era l'ingegnere Francesco di Girolamo validato al numero 

268 il 13/7/2020, il RUP era l'ingegnere Giacalone. Io passerei 

avanti presidente e mi soffermerei non tanto al 2020 ma già con 

l'aggiornamento dei prezzi. Progetto esecutivo oggetto progetto di 

completamento dell'adeguamento del campo di gioco dell'impianto 

sportivo stadio municipale Lombardo Angotta di Marsala 

realizzazione del fondo del campo di calcio con erba sintetica, 

tavola nove elaborato computo metrico estimativo, il progettista e 

l'ingegnere Silvia Caterina Messina e il RUP è il geometra 

Raffaele Fabrizio Giacomarro. Logicamente loro del computo metrico 

parlano del rifacimento del manto erboso, dello smaltimento delle 

acque, della formulazione del tecnico per quanto riguarda il 

sistema drenante del fondo dinamico, delle panchine, degli arredi 

da mettere e posizionare, dell'estintore a polvere perciò parliamo 

pure della sicurezza e di tutto quello che è, le cuffie 

antirumore, tutto quello che serve per mettere e posizionare il 

manto erboso. Sommano i lavori oneri speciali di sicurezza già 

inclusi nei lavori lo 0,2 22 876 sui lavori a detar importo dei 

lavori a base d'asta soggetti a ribasso 832.557,91, ripeto 

l'importo con i prezzi aggiornati con il progetto definitivo 

redatto dai nostri tecnici dell'ufficio tecnico dall'ingegnere 

Messina e dal RUP Giacomarro è per un totale di 832.557,91 euro. 

Io vorrei capire da dove l'amministrazione ha preso l'importo di 

1.100.000 euro o 1.200.000 euro per effettuare i lavori del manto 

erboso. Qui c'è il presidente alla relazione, l'assessore 

Billardello ha detto sia in consiglio comunale che in commissione 

che per quanto riguarda... 

 

CONSIGLIERE FICI 

 

Forse non avevano levato... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Soggetto a ribasso collega Fici. 832.000 euro soggetto a ribasso 

noi lì abbiamo un contributo della regione già firmato, manto 

erboso 832. Data? 8/11/2023.  

 

(Intervento svolto lontano microfono) 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

L'ultimo aggiornato. Con un finanziamento di 580.000 euro da parte 

della regione. Non aggiungo altro presidente, perché credo che sia 

un argomento dove anche qui dobbiamo sentire sia i tecnici che 
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l'amministrazione e nello specifico il dirigente e l'assessore, 

l'assessore prima e il dirigente dopo. 

 

(Interventi svolti lontano microfono) 

 

VICEPRESIDENTE RODRIGUEZ 

 

Segretario dia la parola al collega Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Sì grazie presidente. È giusto doveroso ricordare che in data 1 

novembre su un post Facebook della pagina fratelli d'Italia 

Marsala viene riportato questo testo: la giunta regionale ha 

approvato il finanziamento per il rifacimento del manto erboso e 

il completamento in corso d'opera di manutenzione straordinaria 

dello stadio municipale Nino Lombardo Angotta. Il nuovo fondo 

campo sarà fatto interamente in erba sintetica, un intervento e 

investimento che consentirà di abbattere i costi di gestione e 

mantenimento del tratto erboso tradizionale e che speriamo possa 

consentire una più massiva fruizione di questa infrastruttura. Il 

finanziamento fortemente voluto dal circolo fratelli d'Italia di 

Marsala e i suoi rappresentanti in assise, consigliere Pugliese e 

Bonomo, è stato riconosciuto per un importo pari a 820.000 euro e 

si pensa farà da volano alle attività sportive, artistiche e 

culturali della nostra città.  

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 

VICEPRESIDENTE RODRIGUEZ 

 

Chiede di parlare la consigliera Genna.  

 

CONSIGLIERA GENNA ROSANNA 

 

Colleghi lungi da me difendere fratelli d'Italia o il circolo o 

chicchessia però non ci possiamo applicare a una diceria di 

Facebook quindi rientriamo nella prassi, non ci possiamo riportare 

su una pubblicazione di Facebook, noi qua dobbiamo analizzare 

atti. 

 

VICEPRESIDENTE RODRIGUEZ 

 

Segretario dia la parola al collega Fici. Prima la dia al 

consigliere Orlando e poi a Fici. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 
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Grazie consigliera Genna, la ringrazio per la precisazione e per 

il consiglio datomi. Tengo a precisare che c'è una notizia su 

Trileggo Marsala e altri organi di stampa, tra l'altro una notizia 

riportata anche dall'ex assessore Baiata che conosce la situazione 

e che riporta quello che io ho detto che il finanziamento voluto 

dal circolo fratelli d'Italia Marsala presso tramite in giunta 

comunale l'assessore Billardello e i suoi rappresentanti in assise 

comunale per un importo di 880.000 euro, guardi l'articolo è di 

Trileggo perciò diciamo che la ringrazio per l'avermi consigliato 

per non prendere spunto dal social ma riporto la notizia dalla 

stampa, almeno abbiamo un organo di stampa che lo cita, grazie. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie presidente. Alla luce di quanto emerso dalla lettura del 

progetto inerente rifacimento del manto erboso dello stadio 

comunale e considerato quanto anticipato dal collega Orlando, che 

è noto a tutti che l'importo inserito nel piano triennale era 

nettamente maggiore rispetto all'importo che dovrebbe poi divenire 

oggetto di base d'asta a ribasso per cui probabilmente rispetto 

agli 832.557,91 euro si potranno pure registrare delle economie, 

chiedo presidente di contattare immediatamente il dirigente anche 

telefonicamente chiedendogli di essere messo in vivavoce per avere 

contezza del perché hanno inserito un importo che doveva essere 

addirittura finanziato, se non ricordo male, i colleghi mi possono 

correggere se sbaglio, finanziato con l'accensione di mutui. 

Quindi si è trattato di una strategia politica dove gli uffici 

hanno prestato il loro fianco oppure c'è stato trasmesso qualcosa 

che può essere considerato obsoleto perché c'è una nuova 

progettualità che ancora non c'è stata trasmessa, grazie. 

 

VICEPRESIDENTE RODRIGUEZ 

 

Quindi segretario noi stiamo dandogli una guardata qual a questo 

progetto, ho telefonato all'ingegnere Frangiamore che non mi ha 

risposto, ho telefonato al geometra Giacomallo dove ho chiesto se 

questo progetto era l'ultimo aggiornato questo dell'8/11, e lui ha 

asserisce che è l'ultimo progetto quindi il prezzo come abbiamo 

anticipatamente detto, è di 832 557,91. Comunque siamo vagliando 

le carte qua e stiamo controllando tutte le spese quindi anche se 

non c'è la registrazione ma stiamo lavorando su questo manto 

erboso in riscontro alla nota protocollo del 13/11. Chiede di 

parlare il collega Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente io le chiedo di soffermarci soltanto su questo 

argomento. Di chiamare e invitare il dirigente preposto, di 
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chiamare l'assessore con delega e portare a compimento questa 

situazione dopodiché si iniziano con gli altri documenti che sono 

arrivati che sono, che cos'era l'altro? Bosco?  

 

(Intervento svolto lontano microfono) 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

L'asilo nido. Allora dico considerando che si tratta di due 

argomenti, (voci sovrapposte)  no, no, non sono separati, 

assolutamente, perché sia il manto erboso che la scuola Bosco 

fanno parte sia allo stesso assessore che allo stesso dirigente 

perciò se vogliamo fare congiuntamente prendere spunto e 

approfittare per accelerare anche tutti gli altri argomenti che 

noi abbiamo...  

 

(Intervento svolto lontano microfono)  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

In presenza. Che venga l'ingegnere Frangiamore in presenza lo 

convochiamo, se lo ritenere opportuno, è giusto presidente? poi è 

lei a decidere, convocare dapprima il dirigente Frangiamore poi 

successivamente l'assessore con delega per capire e in ogni caso 

poi ulteriormente anche il dirigente Filippo Angileri, grazie. 

 

VICEPRESIDENTE RODRIGUEZ 

 

Segretario accolgo la proposta del consigliere Orlando e reitero 

ancora una volta che mandando l'invito all'ingegnere Frangiamore 

diciamo che non deve delegare nessuno ma deve essere lui 

personalmente a venire qua e a spiegarci il tutto. 

 

(Intervento svolto lontano microfono) 

 

VICEPRESIDENTE RODRIGUEZ 

 

Quindi segretario convochi l'ingegnere Frangiamore visto che non 

mi risponde al telefono per mercoledì alle 9:00 e anche 

l'assessore Billardello sempre per le 9 di mercoledì. 

 

CONSIGLIERE 

 

No aspetta è Billardello o lavori pubblici? Dico perché 

l'assessore allo sport ha anche competenze su questi che (voci 

sovrapposte) lavori pubblici?  
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CONSIGLIERE 

 

Il contributo viene erogato dall'assessorato allo sport e 

spettacolo e turismo della regione. E invitiamo pure a Tumbarello.  

 

CONSIGLIERE 

 

Perché dico secondo me è Tumbarello perché Frangiamore è dirigente 

lavori pubblici, la Basiricò è quella dello sport se non erro.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIGUEZ 

 

E quindi allora? Tumbarello? 

 

CONSIGLIERE 

 

Secondo me Tumbarello e Frangiamore che sono quelli ai lavori 

pubblici. 

 

VICEPRESIDENTE RODRIGUEZ 

 

Quindi segretario proceda per questi inviti per assessore 

Tumbarello e l'ingegnere Frangiamore. L'oggetto per discutere del 

computo metrico del progetto manto erboso stadio municipale. Poi 

casomai se rimarrebbe del tempo poi casomai parliamo pure 

dell'asilo nido. Mercoledì alle 9:00. Stiamo chiamando il 

dirigente Angileri nemmeno lui è raggiungibile. Visto che dopo 

aver analizzato il progetto e aver chiamato l'ingegnere 

Frangiamore che non ha risposto e il dirigente Angeleri che è 

irraggiungibile e non essendoci più o nessun consigliere che vuol 

parlare, abbiamo ascoltato anche il geometra Giacomarro, quindi 

chiudo la seduta alle 11:35. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verbale redatto da ALCANTARA srl 
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Verbale redatto da ALCANTARA srl 
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